
 

  

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der Fraktion "ÖVP & BÜRGERFORUM 
JOSEFSTADT" stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 07. Dezember 2022 gem. § 24 GO BV 
folgenden 

ANTRAG 

BETREFF: Schienenergänzungsverkehr Straßenbahnlinie 2 

Der zuständige Stadtrat Peter Hanke wird ersucht, die Wiener Linien zu veranlassen, entlang der 
Strecke der Straßenbahnlinie 2 folgende Maßnahmen zu setzen: 

- Einrichtung eines Schienenergänzungsverkehrs durch Autobusse 
- Führung der Autobusse jedenfalls auf dem Streckenabschnitt Josefstädter Straße U-Bahn 

bis Volkstheater U-Bahn 
- Die Autobusse sollen nach Möglichkeit immissionsarm angetrieben werden (LNG, Elektrisch 

o.ähnl.) 
- Die Autobusse sollen mindestens in den Stoßzeiten (werktags 06h00-10h00 sowie 

15h00-19h00) die Intervalle des ÖPNV entlang der Strecke deutlich verdichten 
- Das Ziel muss sein, dass in den o.a. Zeiträumen Fahrgäste entlang der oben definierten 

Strecke der Straßenbahnline 2 nicht länger als 5 Minuten auf ein öffentliches Verkehrsmittel 
warten müssen 

BEGRÜNDUNG: 

Die Bezirksvertretung hat in der Vergangenheit bereits mehrere Versuche unternommen, die 
teilweise sehr langen Intervalle der Straßenbahnlinie 2 zu verdichten, etwa mit der Forderung nach 
dem Einsatz von zusätzlichen Straßenbahngarnituren. Dieses Ansinnen wurde erst jüngst neuerlich 
von den Wiener Linien zurückgewiesen, da aus technischen Gründen die Verdichtung durch 
Straßenbahngarnituren nicht möglich sei. Als Begründung wurde etwa die Problematik der 
Falschparker ins Treffen geführt, denen die Straßenbahn nicht ausweichen könne und daher eine 
Verdichtung erschwert sei. Autobusse können aber flexibler eingesetzt werden und stellen daher 
eine sinnvolle Ergänzung des Schienenverkehrs dar. 




